

Reportan partidos anomalías en registro ante INE

Exigen investigar voto en extranjero

Llaman a revisar casos de credenciales con dirección en México

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Partidos advirtieron ayer al Instituto Nacional Electoral (INE) de posibles anomalías en la lista de votantes desde el extranjero: en una misma computadora se registraron decenas de mexicanos en varios países.

Durante la reunión del Grupo de Trabajo para la Conformación de la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero, los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) denunciaron que detectaron diversas direcciones IP que realizaron "una infinidad" de trámites para votar en alguna de las tres modalidades: electrónico, postal o presencial.

Por ejemplo, alertó el Sol Azteca, en una misma computadora se inscribieron 176 personas, pero la dirección IP estaba en Canadá, España, Estados Unidos y Reino Unido, y desde otra se inscribieron 159 connacionales.

Las IP (dirección de protocolo de Internet) permite ubicar el lugar de tu conexión, es decir, la dirección desde donde la computadora se conectó.

La representación del PT señaló que detectó 80 registros desde una misma computadora, y que la ubicación era Nueva York, Canadá, Londres, California y Quebec.

Los partidos pidieron al INE investigar de inmediato dicha anomalía, pues la norma prohíbe el registro masivo para el voto desde el extranjero.

Aseguraron que podría el organismo electoral argumentar que lo hicieron las organizaciones de mexicanos en el extranjero, pero estas no podían hacerlo, únicamente debían promover el voto. "Deberíamos tener claro si se trata de un equipo móvil que permite que se conecte en diferentes conexiones o un experto modificó la geolocalización de IP. Quien haga eso está violando la ley, aún en las condiciones de excepción de quienes están fuera del País, se les dieron condiciones y reglas", advirtió la representación petista.

El lunes, el PRD y PRI exigieron a la Dirección del Registro Federal de Electores una investigación sobre las credenciales con domicilio en México que se registraron para votar desde el extranjero, pues de las 226 mil 94 mil 968, unas 94 mil 968 están domiciliadas en el País.

El consejero Arturo Castillo argumentó que esos connacionales sí viven en Estados Unidos, pero tienen direccionada su credencial en México porque, cuando vienen, no pueden realizar trámites ante el banco o notarias con los plásticos con direcciones del extranjero.

Sin embargo, el representante del PRD ante la Comisión de Vigilancia del Padrón Electoral, Agustín Uribe, afirmó que esa explicación es una "falacia", pues no han entregado pruebas de que esto es así.

Ante la preocupación de los partidos, la DERFE les entregó un informe en el que asegura que revisaron 198 mil 348 registros, y únicamente el 3.2 por ciento, es decir, 6 mil 347 lo hicieron en computadoras con IP en México.

Esa área también les notificó que se seleccionó una muestra de mil 257 para visitarlos en campo, y de esos, 572 dijo que si vivía en el extranjero, 194 no supo responder, 30 manifestaron que no viven fuera del País y 141 no dieron respuesta.

413 cm²

"Con estos datos no se garantiza que hicieron un trabajo de campo, pues generalmente nos invitan para certificarlo, entonces es una falacia lo que dicen, manipulan cifras y la muestra es antes de los picos de mayor inscripción como fueron el 19, 20, 24 y 25 de febrero. Lo que estamos exigiendo es que nos demuestren que sí hicieron trabajo de campo, porque dudamos de ese operativo. Nos quisieron chorear, pero tuvieron un problema, sí leemos", dijo. La urgencia de la inves-

La urgencia de la investigación es porque el 20 de marzo es el límite para que los partidos hagan observaciones a la lista nominal de residentes en el extranjero.

Listado bajo lupa

El 20 de marzo es la fecha límite para que los partidos hagan observaciones a la lista nominal de residentes en el extranjero. Algunas de las anomalías denunciadas son:

- Del 1 de septiembre al 25 de febrero pasado se apuntaron 226 mil 661 mexicanos para votar desde el extranjero por las tres vías disponibles: electrónica, postal o presencial.
- De ellos, más de 94 mil tienen credencial de elector con domicilio en México.
- De 1,257 personas que se contactaron, 572 dijo que sí vivía en el extranjero, 194 no supo responder, 30 manifestaron que no viven
- fuera del País y 141 no dieron respuesta.
- En una misma computadora se inscribieron 176 personas, pero su IP fue ubicado en Canadá, España, Estados Unidos y Reino Unido.
- En otra se inscribieron 159 connacionales.
- Unos 80 registros se detectaron en una misma computadora que fue ubicada en Nueva York, Canadá, Londres, California y Quebec.





Reforma Sección: Nacional 2024-03-16 03:57:12

 $413 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 4

2/2



PACTO. La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, firmó un acuerdo con FEMSA para que en las tiendas Oxxo se promueva la participación ciudadana.

